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 ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL I. CONCEJO CANTONAL DEL 1 

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN GUALACEO 2 

DEL JUEVES 13 DE JUNIO DE 2024. 3 

En la ciudad de Gualaceo, a los 13 día del mes de junio de 2024, siendo las diez 4 

horas, previa convocatoria para el efecto, se instala la Sesión Ordinaria del I. 5 

Concejo Cantonal de Gualaceo, presidido por el Abg. Marco Tapia Jara alcalde 6 

del cantón, con la presencia de los/las ediles: Srta. Cristina Fernández Vera, Abg. 7 

Rene Lucero, Ing. Marcelo Maurat, Lcdo. Marcelo Serrano, Sr. Marcelo Vázquez, 8 

actúa la secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla. 9 

Abg. Marco Tapia Jara alcalde del cantón, buenos días, compañera concejal, 10 

compañeros concejales, compañeros técnicos, quiero darles un cordial saludo y 11 

comentarles vamos a dar inicio a la sesión de hoy que es convocada para el 13 12 

de junio a la sesión ordinaria a las 10 de la mañana, señorita secretaria proceda 13 

con la constatación del quorum y luego lectura del orden del día 14 

SE CONSTATA EL QUÓRUM REGLAMENTARIO. -SE DA INICIO A LA 15 

SESIÓN ORDINARIA,  16 

1 CONOCIMIENTO Y APROBACION EN PRIMERA DISCUSION DE LA 17 

“ORDENANZA SUSTITUTIVA DE LA ORDENANZA DE NOMENCLATURA 18 

Y MODELO DE GESTION DE LA PLAZA CIVICA GUALACEO”. (INFORME 19 

N° GADMCG-SC-CFLJ-2024-001-I ). 20 

 21 

2 CONOCIMIENTO Y AUTORIZACION PARA LA SUSCRIPCION DE UN 22 

CONVENIO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL 23 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 24 

CANTON GUALACEO Y LA ASOCIACION CASA DE LUZ Y ESPERANZA 25 

PARA EL CIEGO CALEPCI. (OFICIO N° GADMCG-190-PS-2024; CON 26 

FECHA 06 DE JUNIO DE 2024.). 27 

 28 

PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. 29 

CONOCIMIENTO Y APROBACION EN PRIMERA DISCUSION DE LA 30 

“ORDENANZA SUSTITUTIVA DE LA ORDENANZA DE NOMENCLATURA Y 31 

MODELO DE GESTION DE LA PLAZA CIVICA GUALACEO”. (INFORME N° 32 

GADMCG-SC-CFLJ-2024-001-I). 33 

Ab. Marco Tapia Jara alcalde del cantón: Gracias señorita secretaria, entiendo 34 

compañeros concejales, compañera concejala que de acuerdo al proyecto de 35 

ordenanza sustitutiva sobre la ordenanza de nomenclatura y modelo de gestión 36 

se pasó ya el borrador correspondiente por parte de los técnicos y se revisó, 37 

analizó y se discutió a través de la comisión por lo tanto quiero dar paso al 38 

presidente de la comisión para que pueda exponer sobre esta primera discusión 39 

de esta ordenanza sustitutiva de nomenclatura modelo de gestión de la Plaza 40 

Cívica de Gualaceo, concejal René Lucero, gracias señor alcalde, compañeros 41 

concejales, buenos días con todos, efectivamente a esta comisión llego este  42 

cuerpo normativo como ordenanza sustitutiva a la ordenanza existente para el 43 

manejo de este bien inmueble que es de administración municipal como 44 
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corresponde, la comisión se reunió en tres ocasiones hemos invitado a los 1 

compañeros concejales que no forman parte de la comisión para que podamos 2 

tener algún aporte, criterio sobre esta ordenanza  fundamentalmente lo que se 3 

plantea sobre esta ordenanza es regular los costos los valores que se han 4 

impuesto a los espacios de comercio tanto cafeterías como artesanales 5 

considerando entendemos nosotros que el costo en su momento se colocó para 6 

poder tener acceso al crédito del Banco del Desarrollo, sin embargo 7 

eso ha generado un problema bastante grave a los comerciantes y a la gente 8 

que estuvo apostando en ese sector porque últimamente se considera que  9 

varios puestos que no han sido rentados por los altos costos en esa 10 

consideración la propuesta presentado por el ingeniero Carlos ha sido  hacer una 11 

rebaja a los costos para que puedan tener acceso y pueda la plaza tener la 12 

utilidad y la finalidad, se considera también que en el espacio público que es 13 

motivo de discusión en esta mañana, hay espacios que se pueden rentar para 14 

publicidad en este caso se ha determinado que hay una consideración con los 15 

costos la regulación que pueda con los costos que se plantean en la ordenanza 16 

y que pueda emitir y dar seguimiento la dirección de planificación de la 17 

municipalidad de Gualaceo así mismo lo que se ha pedido es que no se altere 18 

en ningún momento la condición para la que fue creada esta Plaza cívica en 19 

Gualaceo entre estas consideraciones que se han realizado se ha podido hacer 20 

ya el documento final de la ordenanza en la cual contiene una gran parte de la 21 

ordenanza anterior y algunos aportes nuevos con referencia al tema publicitario 22 

y la utilización de ciertos espacios para promover y promocionar artículos como 23 

vehículos, electrodomésticos y lo demás por determinado tiempo, se determina 24 

el costo y el valor digamos por metro cuadrado en ese espacio obviamente se 25 

hace referencia para que no altere  el espíritu de creación de esta Plaza cívica 26 

de  Gualaceo, esto es lo que puedo en resumido señor alcalde sustentar debo 27 

indicar que en estas discusiones que se han realizado la revisión y análisis de 28 

este proyecto normativo por parte de los compañeros concejales de manera 29 

particular el ingeniero Marcelo Maurat que ha sido aporte fundamental para 30 

poder determinar los costos y los valores de los espacios de comercio se ha 31 

solicitado a  la dirección de servicios públicos que realicen un plan de negocios 32 

efectivamente se ha entregado a la comisión un plan de negocios y nos hemos 33 

basado en eso para la discusión y poder tener el visto bueno de los compañeros 34 

concejales, en esta sesión esto es lo que puedo indicar señor alcalde, Abg. 35 

Marco Tapia  Jara alcalde del cantón Gualaceo, gracias señor concejal 36 

primeramente quiero felicitar a la comisión y a todos quienes están participando 37 

creo que esto es lo más aceptable y que no solamente pueda discutir la comisión 38 

sino también todo el cuerpo colegiado en este caso los señores concejales en 39 

su totalidad eso da una fortaleza a que podamos tener un solo criterio en el 40 

momento de un proyecto de ordenanza por lo tanto aquí les pido comedidamente 41 

a ustedes señores concejales con  mayor conocimiento de causa que hayan 42 

discutido y analizado puedan ya generar lo que es la aprobación en primera 43 

discusión de la ordenanza sustitutiva de la ordenanza de nomenclatura y modelo 44 
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de  gestión de la plaza cívica de Gualaceo compañeros concejales, concejal  1 

Cristian Serrano, buenos días señor alcalde, Buenos días compañeros 2 

concejales. técnicos del Gad Municipal como usted dice hemos podido trabajar 3 

en la ordenanza que es en este caso de la nomenclatura de modelo de gestión 4 

de la plaza cívica pero en este caso no está el ingeniero Carlos lo que pasa es 5 

que el formato en el que está un poco de corregir en el capítulo 1 la sección 6 

primera con sus respectivos artículos que es hasta el 8 en este caso en el 7 

capítulo 2 tenemos la sección primera que es del capítulo 9 al 17 en la sección 8 

segunda que es del 18 al 21 la sección tercera del Artículo 22 al 27 pero ahí de 9 

nuevo se repite la sección tercera en este capítulo prácticamente entonces para 10 

hacer las correcciones porque estamos en la primera discusión luego tenemos 11 

el capítulo 3 y cambian a título entonces para que podamos hablar el mismo 12 

idioma en este caso la gente viendo que este es público la gente va a tener que 13 

leer luego va el título 4 y ya no existe y pasa al titulo cinco si prácticamente para 14 

poder hacer esas correcciones y de nuevo pasa al capítulo no sé si es título 15 

capítulo que vayan poniendo en cada capítulo con la sección primera y conversar 16 

con el ingeniero para dar los detalles y que sean corregidas estas observaciones 17 

o a lo mejor es el formato el que está mal elaborado, Abg. marco Tapia Jara 18 

alcalde del cantón Gualaceo, bienvenida la sugerencia señor concejal, sin 19 

embargo es importante acoger todas esas inquietudes de todos los compañeros 20 

concejales porque es la primera discusión y en la primera discusión se recoge 21 

todo este criterio de inquietudes, observaciones para que en la segunda 22 

discusión sea ya el documento definitivo y tenga acceso  la ciudadanía por lo 23 

tanto bienvenida las sugerencias señor concejal Cristian Serrano compañeros 24 

concejales, concejal René Lucero, señor alcalde, lo que corresponde a la 25 

comisión una vez que se emiten los informes obviamente el proponente  es el 26 

que presenta la redacción final estas observaciones que son más de forma 27 

bienvenidas compañero concejal creo que es importante que  acoge el 28 

proponente y en segunda discusión se pueda aprobar, sin embargo señor 29 

alcalde, creo que es importante señor alcalde Una vez que se ha sustentado 30 

juntamente con los objetivos que se plantea la ordenanza es importante que 31 

conozcamos en primera instancia la ordenanza yo propongo que se apruebe 32 

primero, Abg. Marco  Tapia alcalde del cantón Gualaceo, hay una moción 33 

planteada, concejal Marcelo Maurat, señor alcalde, buenos días compañeros 34 

concejales, compañeros técnicos, del Gad Municipal realmente en sesión de la 35 

comisión de fiscalización se llevó a cabo este análisis en la cual participamos los 36 

concejales parte del cuerpo edilicio pudimos conocer cuál es la estructura de que 37 

se está manejando en referencia a estas ordenanzas se hizo los aportes que 38 

pudimos en su momento indicarle dentro de esa sesión y vemos que sí se han 39 

acogido varias de las recomendaciones que allí se presentaron en referencia a 40 

lo que comenta el compañero Cristian Serrano también algunas se hicieron 41 

observaciones como dice el proponente el concejal René Lucero, se había 42 

sugerido obviamente  y se había solicitado que para la segunda discusión venga 43 

toda esa redacción completamente reestructurada en referencia a este cuerpo 44 
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normativo señor alcalde me interesó bastante que el ingeniero Carlos Rodas 1 

presentara justamente este plan de negocios con este plan nos permitió tener 2 

una visión más clara y amplia de lo que el sector comercial implica en la zona 3 

del centro histórico más allá de lo que represente una rebaja a los cánones yo le 4 

veo más bien como a un sinceramiento de valores que permite que los usuarios 5 

en futuro cercano puedan acceder ya dentro de un polígono que establece 6 

valores más reales de canon de arriendo en referencia a  esto señor alcalde y 7 

con el análisis quiero apoyar la moción planteada por el concejal René Lucero, 8 

Abg. Marco Tapia alcalde del cantón, gracias concejal Marcelo Maurat, 9 

señorita secretaria hay una moción planteada por el concejal René Lucero y 10 

apoyado por concejal Marcelo Maurat y por lo tanto solicito proceda con la 11 

respectiva votación con respecto al primer punto del orden del día. 12 

Concejala Cristina Fernández, a favor de la moción 13 

Concejal Rene Lucero, me ratifico en la moción presentada.  14 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción  15 

Concejal Marcelo Serrano, a favor de la moción 16 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción 17 

Alcalde Marco Tapia, a favor de la moción, proclame resultados por favor. 18 

secretaria Ab. Martha Padilla, seis votos a favor por la moción planteada por el 19 

concejal René Lucero y apoyada por el concejal Marcelo Maurat, sobre LA 20 

APROBACION EN PRIMERA DISCUSION DE LA “ORDENANZA 21 

SUSTITUTIVA DE LA ORDENANZA DE NOMENCLATURA Y MODELO DE 22 

GESTION DE LA PLAZA CIVICA GUALACEO”. (INFORME N° GADMCG-SC-23 

CFLJ-2024-001-I ); CON LAS OBSERVACIONES REALIZADAS A LA MISMA. 24 

Ab. Marco Tapia Jara alcalde del cantón, gracias señorita secretaria continue 25 

con el segundo punto del orden del día. 26 

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA. 27 

CONOCIMIENTO Y AUTORIZACION PARA LA SUSCRIPCION DE UN 28 

CONVENIO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL 29 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON 30 

GUALACEO Y LA ASOCIACION CASA DE LUZ Y ESPERANZA PARA EL 31 

CIEGO CALEPCI. (OFICIO N° GADMCG-190-PS-2024; CON FECHA 06 DE 32 

JUNIO DE 2024.). 33 

Ab. Marco Tapia Jara alcalde del cantón, gracias señorita secretaria,  34 

compañeros concejales en la convocatoria se ha adjuntado la información 35 

necesaria frente al convenio que se plantea y se va a realizar el apoyo 36 

interinstitucional con la asociación casa de Luz y Esperanza para el Ciego 37 

Calepci es un aporte más o menos de $5000 el mismo que está  38 

dentro del financiamiento necesario para el personal requerido para la ejecución 39 

del proyecto, también se determinó una mesa técnica para la administración del 40 

seguimiento y de dicha ejecución este proyecto se viene ejecutando a través de 41 

la unidad de desarrollo aquí está la técnica la licenciada Amanda Fernández, 42 

más sin embargo señores concejales pongo a consideración en función de que 43 
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el tema es un apoyo a la parte  social llamemos así porque va dirigido a niños a 1 

personas y grupos vulnerables de nuestro cantón, pongo a consideración 2 

señores concejales, concejal Marcelo Maurat, señor alcalde tengo una consulta 3 

en referencia a este proyecto el concejo aprobó $7000 para este proyecto no sé 4 

por qué bajó a $5000 tal vez hay alguna razón técnica en referencia a este punto, 5 

Lcda. Amanda Fernández, buenos días señor alcalde, señores concejales, 6 

ellos presentaron en el informe anterior con presupuesto más alto hemos llegado 7 

a un consenso con la financiera ella nos ha manifestado que no existe más 8 

recursos por lo tanto se mantiene los $5000, cómo se ha venido revisando los 9 

años anteriores por lo tanto hemos modificado nuevamente el proyecto y se ha 10 

quedado con $5000, Abg. Marco Tapia alcalde del cantón Gualaceo, yo creo 11 

que está claro si es que ha sido con la certificación que cuenta o la planificación 12 

$7000, pero frente a la crisis que vive el país y el municipio y de manera particular 13 

y más aún si se ha reformulado el tema del proyecto y se ha considerado algo 14 

similar al año anterior estaríamos dentro de los mismos parámetros de los $5000 15 

compañeros concejales, a consideración de ustedes, concejal Marcelo 16 

Vázquez, buenos días, señor alcalde, compañeros concejales, señores técnicos 17 

yo creo si bien es cierto podríamos no solo pensar en rubro mayor por la 18 

necesidad de apoyar a Calepci y algunos grupos vulnerables que son 19 

responsabilidad de Gualaceo del municipio y la ciudadanía yo creo que es 20 

importante también aplaudir que ahora tenemos los recursos de los $5000 dónde 21 

va  ir el beneficio real para los compañeros de Calepci por lo tanto señor alcalde 22 

aparte de felicitar por los convenios mocionar la aprobación  del mismo  23 

para que pueda tener el sustento y aprobación del seno del Concejo señor 24 

alcalde, Abg. Marco Tapia Jara alcalde del cantón Gualaceo, gracias concejal 25 

Marcelo Vázquez hay una moción planteada y si alguien apoya dicha moción por 26 

favor, concejal René Lucero, apoyo la moción presentada por el concejal 27 

Marcelo Vázquez, Abg. Marco Tapia alcalde del cantón Gualaceo, señorita 28 

secretaría proceda con la respectiva votación de acuerdo a la moción planteada 29 

con el compañero concejal Marcelo Vázquez y apoyado con el concejal René 30 

Lucero proceda con la votación 31 

Concejala Cristina Fernández, a favor de la moción 32 

Concejal Rene Lucero, a favor de la moción presentada.  33 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción  34 

Concejal Marcelo Serrano, a favor de la moción 35 

Concejal Marcelo Vázquez, me ratifico en la moción 36 

Alcalde Marco Tapia, a favor de la moción, proclame resultados por favor. 37 

secretaria Ab. Martha Padilla, seis votos a favor de la moción planteada por el 38 

concejal Marcelo Vázquez y apoyada por el concejal René Lucero, sobre la 39 

AUTORIZACION PARA LA SUSCRIPCION DE UN CONVENIO DE 40 

COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL GOBIERNO AUTONOMO 41 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO Y LA 42 

ASOCIACION CASA DE LUZ Y ESPERANZA PARA EL CIEGO CALEPCI. 43 

(OFICIO N° GADMCG-190-PS-2024; CON FECHA 06 DE JUNIO DE 2024.). 44 
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Ab. Marco Tapia Jara alcalde del cantón, gracias señorita secretaria, a través 1 

de secretaria informe si hay mas punto de tratar dentro de esta convocatoria, 2 

secretaria Ab. Martha Padilla, no señor alcalde no hay mas puntos que tratar, 3 

Ab. Marco Tapia Jara alcalde del cantón, señores concejales, siendo las 4 

10H31 minutos, se da por terminada esta Sesión Ordinaria del Concejo Cantonal 5 

de Gualaceo, para constancia firma el señor alcalde y la infrascrita secretaria 6 

que certifica.  7 

 8 

 9 

 10 
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     Ab. Marco Tapia Jara                                     Martha Padilla P. 13 

  ALCALDE DE GUALACEO         SECRETARIA DEL I. CONCEJO CANTONAL 14 
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